



**SISTEMA MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO
INTEGRAL DE LA FAMILIA**

*Todos somos
el Centro*

PROGRAMA “BEBE´S VIRTUALES”

BEBES VIRTUALES PROGRAMAS PAMAR

- 1.- PAIDEA
- 2.- CHIMALLI
- 3.- PROPADETIUM



En la actualidad se sabe que al menos el 50 por ciento de los adolescentes Menores de 18 años sostienen relaciones sexuales, lo que hace más propicio que se den embarazos no deseados a temprana edad, de ahí nace la idea de implementar el programa “**EL BEBE VIRTUAL**” que tiene como objetivo reorientar los programas de:

1. Educación Sexual
2. Prevención de Embarazos Prematuros



BEBES VIRTUALES

Da oportunidad a los adolescentes una experiencia realista y concreta sobre paternidad responsable ya que les permite explorar las consecuencias físicas, emocionales sociales y emocionales, económicas en todo su entorno.



OBJETIVO

Dar un giro trascendente al programa PAIDEA, que tiene como objetivo prevenir los riesgos de rechazo social, derivados del embarazo y la maternidad no planeada en la adolescencia.

Crear conciencia con ejemplos tangibles. Sobre lo que significa e implica un embarazo temprano o no deseado.



OBJETIVO ESPECÍFICOS

1. Reducir el alto índice de embarazos no deseados.
2. Fomentar la paternidad y maternidad responsables.
3. Concientizar a los jóvenes sobre las consecuencias de ser padres a temprana edad, mostrándoles una panorama realista sobre lo que implica el cuidado del bebe.
4. Informar a los jóvenes para evitar malas experiencias o situaciones para los que no están preparados y trunquen sus planes y su proyecto de vida.



COMO OPERA EL PROGRAMA

- El Programa Bebés Virtuales se aplicara en las escuelas secundarias que presenta índices de deserción escolar por embarazo adolescente.
- El programa consiste en hacer un experimento donde el simulador de bebé se prestará a los adolescentes por 48 horas y se les colocará una pulsera con un chip que registrará en una computadora si los padres virtuales atendieron las necesidades del bebé como son alimentación, cuidados, cariño y cambio de pañal.
- Se trata de poner a prueba a los jóvenes dándoles la oportunidad de cuidar a un bebé durante tres días.
- Se trata de un bebé virtual con las mismas características físicas que un ser humano. Cuenta con una computadora interior, tiene un peso de tres kilos 200 gramos.
- El simulador infantil presenta variaciones de llanto según las necesidades que tenga, como comer, ser arrullado, eructar o tener un cambio de pañal además es susceptible a malos tratos y llora pañal, si se le sacude abruptamente.
- Cabe mencionar que antes de esto los padres de los adolescentes y directivos, deberán firmar una carta de aprobación y compromiso.
- Previo a la aplicación del programa examinarán a los adolescentes para conocer su percepción y posteriormente, luego de llevar al bebé virtual por 48 horas, harán otra prueba para ver cómo cambio su visión de tener un hijo en esta etapa de su vida.

- Después del experimento, a casi todos los adolescentes se les quitan las ganas de ser padres, de momento. Estudiantes mexicanos de secundaria se convierten por un día en sus padres. Sólo necesitan 24 horas para darse cuenta de que criar un hijo es mucho más que engendrarlo.
- Al finalizar la simulación, mediante una unidad de control lee toda la información sobre el cuidado que se le dio al bebé, de esta manera se evalúa el comportamiento del joven participante.
- Cabe mencionar que este programa ya ha sido aplicado en la mayoría de los estados de la república y se obtuvo como resultado un incremento en un 14.9% la valoración de contar con un esposo o esposa para asumir el papel de padre o madre, también aumentó en un 4.7% la consideración de que la llegada de un hijo hace más difícil la relación de pareja.
- Aumentó en 8.1% entre los jóvenes participantes, la consideración de que el tener un hijo en este momento los afectará en sus estudios y a su familia, así como un incremento de 11.21% de que se necesitan ayuda para cuidar un bebé, otro de los resultados que se obtuvieron con los simuladores infantiles, fue que los participantes consideraron que para ser padres o madres es necesario contar con los recursos económicos suficientes.



IMPACTO EN JÓVENES

El impacto en los adolescentes es notorio desde el primer día en que se aplica la simulación de paternidad, ya que se ha comprobado que muchos de ellos por no decir la mayoría, ignoraban las principales consecuencias que conlleva el ser padres a temprana edad.

Es una excelente herramienta para las clases de educación prenatal para ayudar a la persona que apoya a la mujer embarazada a tener empatía con los cambios que su cuerpo está experimentando.

El chaleco **SIMULADOR DEL EMBARAZO**, ayuda a comprender las necesidades y los retos del cuerpo en las últimas etapas del embarazo.

Cuando se usa en el salón de clases, los estudiantes aprenden sobre el desarrollo del feto y de los cambios físicos que toda futura madre experimenta.

Reflexionan sobre los costos financieros de tener un bebé, cómo la familia podría reaccionar, y como el embarazo y la paternidad afecta los objetivos tanto de la madre como del padre, en clases prenatales, el chaleco le provee a los padres un acercamiento a las experiencias por las que está pasando su pareja.

